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AUDI INVERTIRÁ MIL 
MILLONES DE EUROS 
ELECTROMOVILIDAD
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Con un PRD en 
estado moribundo, 
militantes ya se 
reorganizan para 
poder resurgir
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BUAP CRECE SU OFERTA EDUCATIVA A NIVEL 
SUPERIOR CON 6 NUEVAS CARRERAS
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MUEREN CUATRO PERSONAS LINCHADAS EN ATLIXCO

   Tras extensas horas de negociaciones, las autoridades lograron la liberación de una mujer que había sido retenida por 
pobladores de San Jerónimo Coyula, Atlixco, desde el día lunes por la noche. La retención estaba vinculada a acusacio-
nes de su participación en el robo de un vehículo, por lo que los vecinos lincharon a cuatro presuntos robacoches.
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  El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina y Tarek Mashhour, presidente ejecutivo de 
Audi México, anunciaron una inversión de mil millones de euros por parte de la empresa automotriz Audi, en su 
planta ubicada en San José Chiapa. Será para construir autos eléctricos.
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Secretaría del Trabajo 
investigará el caso de 
10 técnicos despedidos 
por la armadora VW
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Ojo con lo que ingieres: 
el aceite de ricino causa 

‘DIARREA EXPLOSIVA’
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En seis meses, se contabilizó en 
Puebla 406 ejecuciones: SESNSP

 La entidad poblana se encuentra en el lugar número 11, 
con el mayor número de homicidios dolosos, al contabili-
zar 406 casos en lo que va del año, según el informe del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP)
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Alejandro Armenta 
designa a Abdala para  
encabezar Transición 
en el gobierno local
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‘No tiene que haber 
preocupaciones’, 
dice Sheinbaum a 
inversionistas ante 
reforma Judicial; 
propone realizar 
encuesta
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Localizan un cuerpo 
mientras el vehículo 
era calcinado

 Los hechos se registraron en el es-
tacionamiento del Mercado Hidalgo, el 
automóvil era de color rojo que cuenta 
con reporte de robo.También dejaron 
un mensaje en una cartulina en la 
que firma un supuesto grupo llamado 
“Comando Especial El Diablo”.

 Para el edil “fue sembrado” el cuerpo 
calcinado del mercado Hidalgo.
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En Puebla vivimos ayer, un martes de buenas y malas noticias.
Las positivas son las millonarias inversiones de Audi y Volkswagen, integrantes de la pode-
rosa VW Group que pretende este año ser una de las principales productoras de unidades 
automotoras en el mundo, y tiene a la entidad poblana como una de sus plantas más impor-
tantes de toda América.
Por otro lado, la violencia extrema que se manifestó en un linchamiento, los pobladores ante 
la falta de una justicia efectiva la aplican de propia mano y bandas criminales de la capital 
que pelean espacios y dejaron un mensaje macabro en el estacionamiento del mercado 
Hidalgo.

Tras el linchamiento de 4 personas en la comunidad de San Jerónimo Coyula, en el munici-
pio de Atlixco, la Secretaría de Seguridad Pública estatal informó que mantiene un disposi-
tivo de seguridad, en coordinación con autoridades federales y municipales, que consiguió 
liberar a una mujer privada de su libertad.
Los cuerpos de seguridad advirtieron que un grupo de 450 personas, distribuido en las en-
tradas a la comunidad en actitud agresiva, que impiden el acceso a servicios médicos y de 
emergencias; negándose en todo momento de entablar diálogo con las autoridades.
En la junta auxiliar de Coyula, durante la tarde del lunes detuvieron a cinco personas que se 
dedican a robar vehículos. Durante la noche, cuatro hombres murieron a manos de la turba 
y una mujer fue retenida y liberada ayer por la tarde.
Ayer, hallaron un cadáver calcinado en el interior de un vehículo abandonado en el estacio-
namiento del Mercado Hidalgo, el presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez, minimi-
zó las amenazas que tenía el cartel colocado a lado del vehículo incendiado.
“Recibimos el primer reporte por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, como primer 
respondiente, por un vehículo que estaba incendiado, al atender este reporte, se encuentra 
por parte de la policía municipal un cadáver, lo que hace es dar parte a la Fiscalía”, declaró.

La Secretaría de Economía federal informó que admitió la solicitud de Mecanismo Laboral 
de Respuesta Rápida contra la planta de Volkswagen de México en Puebla, que solicitó la 
Oficina de la Representante Comercial de Estados Unidos.
El gobierno estadounidense pidió realizar una revisión a dicha empresa por despidos de 
trabajadores que pretendieron involucrarse en actividades sindicales. El pasado 28 de mayo 
la administración del presidente de EU, Joe Biden, pidió a la Secretaría de Economía mexi-
cana atender este caso, por lo que el 7 de junio pasado la dependencia notificó a la USTR la 
admisión de la petición.
Dicho mecanismo se da al amparo del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), por lo que de acuerdo con los tiempos “la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
conducirá, en un plazo de 45 días, contados a partir de la fecha en que se recibió la solicitud, 
una revisión interna para que determine si existe una denegación de derechos en la empresa 
Volkswagen México”.

En tanto, tras el anuncio de que impulsarán la aprobación de la reforma al Poder Judicial a 
partir de septiembre próximo, la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, le pidió a los inver-
sionistas nacionales y extranjeros no preocuparse por invertir en México.
“Evidentemente, toda esta relación comercial que hay con el mundo entero, particularmente 
con empresas de Estados Unidos, la relocalización de empresas, eso va a continuar, pero, 
al mismo tiempo, hay una agenda del pueblo de México, hay un Proyecto de Nación y ese 
también tiene que continuar, no tiene por qué haber preocupaciones de los inversionistas, 
porque nuestro país va a seguir siendo un país cada vez más fuerte”, advirtió.

Puebla se mantiene por la ruta del progreso, cuenta con las condiciones para la concreción 
de proyectos empresariales, estimó el gobernador Sergio Salomón al presidir el anuncio de 
inversión de más de mil millones de euros por parte de Audi México en electro movilidad.
En compañía del presidente ejecutivo de Audi México, Tarek Mashhour, el titular del Ejecuti-
vo indicó que su administración apuesta porque Puebla ofrezca la mejor oferta educativa en 
nivel superior y sea el estado número uno en “mente factura”, innovación y emprendimiento.
El presidente ejecutivo de Audi México, Tarek Mashhour indicó que la empresa de origen 
alemán está contenta de tener su planta en Puebla y, más ahora, que la administración que 
encabeza Sergio Salomón coadyuva con la compañía para que el estado sea un polo de 
desarrollo nacional e internacional, así como un referente en el rubro de la electro movilidad.

 
Hace unas semanas se anunció una inversión de casi mil 800 millones de dólares para 
adaptar la más grande planta automotriz de México en Cuautlancingo para la nueva era de 
VW Group.
Puebla está conectado con la estrategia, nada más, de esa empresa que vende más coches 
que ninguna otra y que es dueña de marcas como Porsche, Audi, Cupra, Lamborghini y 
Volkswagen.
La empresa planea precios iniciales para autos eléctricos que rondarán 25 mil euros para 
vehículos de las marcas Cupra, Skoda y VW, son unos 450 mil pesos que alcanzarían tam-
bién para un Jetta.
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SHEINBAUM 
BUSCARÁ “RELACIÓN 
DE IGUALDAD Y 
COLABORACIÓN” CON 
ESTADOS UNIDOS

Claudia Sheinbaum destacó su 
“interés en seguir colaborando a 
partir del entendimiento Bicente-
nario”, lo que aseguró ha permi-
tido “una relación de igualdad y 
colaboración” con Estados Unidos

EMPRESARIOS TEMEN 
FRENO COMERCIAL EN 
LA FRONTERA TRAS 
LA NUEVA ORDEN DE 
EE.UU.

Empresarios mexicanos temen 
que EE.UU. reubiquen a los 
agentes que revisan la mercancía 
en los vehículos de carga para 
procesar a los indocumentados.

INAH CONDENA USO 
DEL CASTILLO DE 
CHAPULTEPEC PARA 
PROMOCIONAR ‘HOUSE 
OF THE DRAGON’

El INAH tomará acciones lega-
les contra la productora detrás de 
‘House of the Dragon’, al denun-
ciar un uso indebido del Castillo de 
Chapultepec.

DETECTAN GRIPE AVIAR 
EN AGUAS RESIDUALES 
DE HOUSTON, SIN 
REPORTE DE CASOS 
HUMANOS

Texas detectó el virus de la gripe 
aviar en las aguas residuales del 
área metropolitana de Houston y 
no representa peligro para la po-
blación.
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BUAP crece su oferta educativa a 
nivel superior con la aprobación 
de seis nuevas carreras

CELEBRA LA RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ LA 
PERTINENCIA SOCIAL DE ESTOS PROGRAMAS APROBADOS 
POR CONSEJO UNIVERSITARIO

La BUAP suma 100 programas formati-
vos a nivel superior después de que el H. 
Consejo Universitario aprobara por una-
nimidad seis nuevos planes de estudio de 
licenciatura, los cuales, aseguró la Recto-
ra María Lilia Cedillo Ramírez, responden 
a las necesidades que demanda la socie-
dad, sobre todo en el ámbito de salud pú-
blica y de tecnologías de la información.

Los seis nuevos programas son in-
genierías en Biomédica, Ciberseguridad 
y Ciencia de Datos, los cuales se impar-
tirán en Ciudad Universitaria 2 (CU2) y 
están adscritas a las facultades de Cien-
cias de la Electrónica y Ciencias de la 
Computación; así como las licenciaturas 
en Podología, Gerontología y Psiconeu-

rodesarrollo, con sede en las facultades 
de Enfermería y Psicología, respectiva-
mente.

En su intervención, la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez refirió que la BUAP ofre-
ce a través de estas licenciaturas lo mejor 
que tiene la institución: “el conocimiento 
de nuestra planta académica, porque son 
ellos los que han diseñado estos progra-
mas de estudio, dedicando muchas horas 
a este trabajo, el cual agradecerá la so-
ciedad por su pertinencia”.

Tras escuchar la argumentación de 
estos proyectos, la Rectora Cedillo Ra-
mírez se mostró complacida por la coyun-
tura que tienen los programas y agradeció 
el trabajo de la Vicerrectoría de Docencia, 

por el acompañamiento que dio a las uni-
dades académicas que presentaron sus 
propuestas.

La doctora Cedillo recordó que todos 
han sufrido alguna vez un ciberataque 
en sus equipos; mientras que en el ám-
bito científico, la generación de grandes 
volúmenes de información requiere de 
especialistas que coadyuven a una mejor 
interpretación de datos, por eso la impor-
tancia de formar estos perfiles. Por otro 
lado, resaltó que las licenciaturas como 
Podología, Gerontología, Psiconeurode-
sarrollo e Ingeniería Biomédica, permiti-
rán no sólo atender problemas del área 
de la salud, sino contribuir a la preven-
ción de padecimientos y a mejorar la cali-
dad de vida de los individuos.

Durante esta IV reunión y cuarta se-
sión extraordinaria, el vicerrector de 
Docencia, José Jaime Vázquez López, 
añadió que cuatro de los seis planes 
aprobados, se vinculan al área de la sa-
lud, por lo que tendrán que responder a la 
evaluación de la opinión técnica acadé-
mica. Asimismo, aseveró que estos seis 
planes también obtuvieron la aprobación 
de la Comisión Estatal para la Planeación 
de la Educación Superior del Estado de 
México (Coepes).

Destacó que los planes aprobados 
responden a la demanda de perfiles es-
pecíficos en cuanto a desarrollo demo-
gráfico, tecnológico y salud pública. Ade-
más, los estudiantes podrán elegir más 
opciones profesionales que les faciliten 
su inserción en el ámbito laboral. Por otra 
parte, el vicerrector señaló que, aunado 
a esta oferta académica, la universidad 
también ofrece 127 programas de pos-
grado, lo que representa una amplia y 
diversa gama de opciones para los aspi-
rantes. °REDACCIÓN

PARA UN PLANETA MÁS 
SOSTENIBLE, SE INVITA 
A SUMARSE A LOS 12 
ECORETOS BUAP
Puebla, Pue- Para lograr un planeta 
más sostenible se pueden realizar 
pequeñas acciones que en conjunto 
marquen una diferencia. Por lo ante-
rior, la Coordinación General de De-
sarrollo Sustentable, a través de su 
Coordinación de Gestión Ambiental, 
celebra los 12 Ecoretos BUAP, una 
serie de desafíos dirigidos a la co-
munidad universitaria y al público en 
general.

En el marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente, esta iniciativa, que 
inició el pasado 5 de junio, implica 12 
retos ambientales, uno por semana, 
los cuales conllevan a acciones como 
medir la huella ambiental, uso eficien-
te del agua, consumo responsable 
de la energía, compostaje, compras 
sustentables, economía circular, en-
tre otras acciones que contribuyen a 
grandes cambios.

La dinámica para estos Ecoretos 
implica el trabajo proactivo y la inte-
racción en redes sociales, donde se 
publicarán ideas, videos, experien-
cias, infografías y datos que permitan 
a los participantes tomar conciencia 
de estos temas ambientales.

Para participar sólo hay que ingre-
sar a la página de Coordinación de 
Gestión Ambiental en Facebook, Ins-
tagram (direcciondegestion) o X (Twi-
tter) @dgambientalbuap y realizar las 
consignas planteadas cada semana, 
además de compartir las experien-
cias e interactuar con la comunidad 
de usuarios.

En la primera semana se calcu-
ló la huella ecológica a través de un 
sencillo test, publicado en las plata-
formas mencionadas, con la finalidad 
de tomar conciencia sobre lo que ha-
cemos y así contrarrestar los proble-
mas que enfrenta el medio ambiente, 
por medio de un cambio en los hábi-
tos de consumo. °REDACCIÓN

Para mantener saludables a alumnos, Conalep pone en marcha clínicas deportivas

Puebla, Pue- El Colegio de Educación 
Profesional Técnica del Estado de Pue-
bla (Conalep) puso en marcha clínicas 
deportivas, con el objetivo de mantener 

saludables y atender temas socioemocio-
nales del alumnado.

El director general de Conalep Pue-
bla, Edson Armando Cortés Contreras, 

informó que se beneficiarán a más de 7 
mil 535 estudiantes distribuidos en 18 
carreras profesionales técnicas bachiller 
que conforman el sistema en Puebla.

Detalló que no sólo se fomenta el de-
porte en sus diferentes disciplinas, tam-
bién se mejora la salud física de las y los 
aprendientes, aunado a los temas so-
cioemocionales, como lo marca la Nueva 
Escuela Mexicana, donde participarán 
luchadores y exfutbolistas profesionales.

 Hasta este momento, la comunidad 
académica de los planteles Puebla I, Pue-
bla II, Puebla III y Chipilo ha participado 
los luchadores profesionales “Police Man”, 
“Police Man Jr.”, “Mr. Lex” y “Tinieblas Jr.”, 
así como los ex jugadores de futbol pro-
fesional René Paúl Moreno, Héctor “Tito” 
Rosete, Roberto “Capi” Ruiz Esparza y 
Carlos “Búfalo” Poblete, quienes lograron 
el título de liga con el Club Puebla.

Finalmente, mencionó que este tipo 
de conferencias y convivencias con las 
y los estudiantes se llevarán a cabo de 
manera permanente en los planteles del 
Conalep. °ALMA MÉNDEZ
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PARA PONER A PUEBLA 
EN EL LUGAR QUE 
MERECE; COE DISPUESTO 
A TRABAJAR CON 
ARMENTA Y CHEDRAUI
Puebla, Pue- El Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales (COE) se 
dijo dispuesto a trabajar  en coordina-
ción con las autoridades electas, Ale-
jandro Armenta Mier y José Chedraui 
Budib para poner a Puebla en el lugar 
que merece.

El presidente César Bonilla Yunes 
felicitó a Alejandro Armenta tras reci-
bir de parte del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) la constancia de mayo-
ría, que lo acredita como Gobernador 
Electo de Puebla.

Argumentó que la tarea que tiene 
el próximo Ejecutivo Estatal no es fá-
cil, pues Puebla es una entidad con 
una importante diversidad, no obs-
tante, confío en el liderazgo de Ale-
jandro Armenta, mismo ya demostró 
al superar un millón 900 mil votos a 
su favor.

“Sabemos de su gran compro-
miso, confiamos en que pondrá su 
empeño y experiencia al gobernar 
Puebla, tenemos confianza en su pro-
yecto, juntos empresarios y gobierno 
apostaremos y estableceremos siner-
gias que nos lleven a un verdadero 
crecimiento del estado para que ocu-
pe el lugar que se merece a nivel na-
cional e internacional”, concluyó. 

      °ALMA MÉNDEZ

Secretaría del Trabajo investigará 
el caso de los 10 técnicos 
despedidos por la armadora VW
Puebla, Pue. La Secretaría del Trabajo 
iniciará una investigación con respecto al 
caso de 10 técnicos que fueron despedi-
dos por la empresa Volkswagen de Méxi-
co, tras la solicitud presentada por el go-
bierno de Estados Unidos sobre presuntas 
violaciones a los derechos de libertad de 
asociación y negociación colectiva.

Recordemos que fue el pasado 25 de 
abril cuando el grupo de extrabajadores 
envió una petición de MRR al Comité La-
boral Interinstitucional para el Monitoreo 
de la Aplicación (ILC) bajo el argumento 

de que fueron despedidos por su activi-
dad sindical, tras ser despedidos fueron 
dados de baja a finales de 2023 y durante 
los primeros días de este 2024.

Mediante un comunicado la depen-
dencia federal dio entrada por la petición 
de la representante comercial de Estados 
Unidos, Katherine Tai, que invocó el Me-
canismo Laboral de Respuesta Rápida 
(MRR) en el marco del T-MEC, en torno a 
posibles irregularidades contra los traba-
jadores de la planta automotriz Volkswa-
gen, con sede en Puebla.

En la misiva se señala que este lunes 
los  trabajadores acudieron este lunes 10 
de junio a las instalaciones de la depen-
dencia federal, en la Ciudad de México, 
para ser entrevistados por autoridades 
laborales con el objetivo de testificar y 
presentar pruebas sobre su remoción y 
violación de derechos sindicales de liber-
tad sindical, donde aseguran que no hay 
motivo alguno para su despido.

Finalmente, destacar que se debe 
emitir un resolutivo como fecha límite el 
próximo 12 de julio. °ALMA MÉNDEZ

Imprudencias desmoronan estabilidad económica, dependerá del gobierno entrante: Upaep
Puebla, Pue. Es esencial que el gobierno 
federal actual y el entrante demuestren 
un mayor compromiso con el Estado de 
Derecho, incluyendo la independencia 
del Poder Judicial, refirió Anselmo Salva-
dor Chávez Capó, profesor investigador 
de la Licenciatura en Administración Fi-
nanciera y Bursátil de la Upaep.

Agregó que la estabilidad económica 
que México ha mantenido en los últimos 
años no debe ponerse en riesgo por deci-
siones impulsivas.

“Debemos recordar que la estabili-
dad económica cuesta años en cons-
truirse y puede desmoronarse rápida-
mente con declaraciones y acciones 
imprudentes”.

Asimismo, el especialista dijo que la 
prudencia y el compromiso con la trans-
parencia y la justicia son clave para 
mantener la confianza de los inversio-
nistas y asegurar un futuro próspero 
para México.

La estabilidad económica que México 
ha mantenido en los últimos años no debe 
ponerse en riesgo por decisiones impulsi-
vas. Debemos recordar que la estabilidad 
económica cuesta años en construirse y 
puede desmoronarse rápidamente con 

declaraciones y acciones imprudentes.
La prudencia y el compromiso con 

la transparencia y la justicia son clave 
para mantener la confianza de los inver-
sionistas y asegurar un futuro próspero 
para México. La transición entre admi-
nistraciones siempre es un momento de 
ajuste para los mercados financieros y 

la economía en general.
“El cambio de gobierno llegará en 

unos meses y durante este periodo, el 
gobierno actual aún tiene la capacidad 
de realizar modificaciones normativas 
importantes”, comentó.

Dijo que la legitimidad del próximo 
gobierno es un tema central pues la can-

didata del Partido Morena obtuvo casi 
35.9 millones de votos, lo que le da una 
fuerte legitimidad. Esta legitimidad podría 
permitirle al nuevo gobierno impulsar re-
formas constitucionales significativas, al-
gunas de las cuales incluyen cambios en 
el Poder Judicial y la gestión del Instituto 
Nacional Electoral (INE). °ALMA MÉNDEZ
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AUDI detonará producción 
y electromovilidad con mil 
millones de euros
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina y 
Tarek Mashhour, presidente ejecutivo de 
Audi México, anunciaron una inversión 
de mil millones de euros por parte de la 
empresa automotriz Audi, en su planta 
ubicada en San José Chiapa.

Dicha cifra en euros, corresponde a 
19 mil 800 millones de pesos mexicanos, 
la inversión se destinará al desarrollo de 
la electromovilidad en la entidad, para efi-
cientar la producción.

El acto protocolario se realizó en el in-

mueble denominado Casa Aguayo, don-
de el mandatario enfatizó que en Puebla 
se generan las condiciones, para ser un 
Estado líder en innovación y emprendi-
miento.

Céspedes Peregrina destacó que se 
busca que los empresarios pueden cre-
cer de la mano de la industria, además 
agradeció que Audi haya apostado por 
el futuro de los poblanos y anunció una 
próxima misión empresarial a principios 
de septiembre de este año.

Por su parte, Tarek Mashhour, presi-

dente ejecutivo, agradeció al gobierno de 
Puebla por ser un gran aliado que permi-
te contribuir con el desarrollo humano y 
económico de San José Chiapa y toda la 
región.

De igual forma, explicó que la inver-
sión de la empresa alemana en la entidad 
es con el objetivo de producir automó-
viles con tecnología “E-Tron”, y destacó 
la inversión que realiza el estado en el 
CERHAN con el fin de consolidar a Pue-
bla como un polo de desarrollo en elec-
tromovilidad. °SILVINO CUATE

PARA EL EDIL “FUE 
SEMBRADO” EL CUERPO 
CALCINADO HALLADO EN 
EL MERCADO HIDALGO
Puebla, Pue. Tras el hallazgo de un 
cadáver calcinado en el interior de 
un vehículo abandonado en el esta-
cionamiento del Mercado Hidalgo, 
el presidente municipal de Puebla, 
Adán Domínguez Sánchez descarta 
conflictos entre bandas delictivas de 
la zona.

El alcalde minimizó las amenazas 
que tenía el cartel colocado a lado del 
vehículo incendiado, consideró que el 
cuerpo pudo haber sido llevado hasta 
ese punto de comercio.

"El cuerpo pudo haber sido lleva-
do desde cualquier lado, no necesa-
riamente haber sucedido en ese mer-
cado", declaró.

Reiteró que el llamado de emer-
gencia fue recibido por parte de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), quienes fueron los primeros 
respondientes.

"Recibimos el primer reporte por 
parte de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), como primer res-
pondiente, por un vehículo que esta-
ba incendiado, al atender este repor-
te, se encuentra por parte de la policía 
municipal un cadáver, lo que hace es 
dar parte a la Fiscalía", declaró.

Cabe mencionar que, la maña-
na de este martes en este centro de 
abasto, ubicado en el norte de la ciu-
dad, hubo movilidad policiaca, por un 
automóvil en llamas.

Después de una revisión en la ca-
juela del vehículo fue hallado el cuer-
po sin vida y calcinado y junto a este 
un mensaje de advertencia, por lo 
que los policías cercaron el área.

      °SILVINO CUATE

En seis meses, la Federación contabilizó en Puebla 406 ejecuciones

Puebla, Pue. La entidad poblana se en-
cuentra en el lugar número 11, con el 
mayor número de homicidios dolosos, al 
contabilizar 406 casos en lo que va del 
año, según el informe del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Segu-
ridad Pública (SESNSP).

De acuerdo al informe que se presentó 
en la conferencia matutina del presidente 
de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, el total de homicidios registra-
dos en el Estado de Puebla son 708.

Sin embargo, los 406 homicidios dolo-
sos en Puebla, solamente representan el 
57.34 por ciento del total de casos denun-
ciados ante la Fiscalía General del Esta-
do de Puebla (FGE).

De los casos clasificados como dolo-
sos, 214 ocurrieron con arma de fuego, y 
32 fueron con arma blanca y el resto su-

cedió con otro elemento.
En relación a los feminicidios, en estos 

meses se han contabilizado 20 casos, los 
cuales ya son investigados ante la Fisca-
lía General del Estado de Puebla (FGE).

Del total de feminicidios, 3 se llevaron 
a cabo con arma blanca, y otros 3 con 
arma de fuego; el resto de desconoce, 
únicamente se menciona que fue con 
otro elemento. °SILVINO CUATE
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Con un PRD moribundo, 
los militantes ya se 
reorganizan para resurgir

Puebla, Pue. El dirigente del Partido de la Revolución Demo-
crática (PRD), Carlos Martínez Amador, reconoció que los dife-
rentes grupos que forman el partido están buscando otras op-
ciones, al saber que se está luchando por mantener el registro 
nacional y tener casi nulas posibilidades de seguir en lo local.

Amador admitió que el partido nacional está recurriendo a 
las vías legales que se tienen, desde Puebla se está apoyando 
esa intención de luchar por mantener el registro.

Dijo que en lo que se define, el PRD está en una fase de 
crítica interna para saber cómo se va a conducir la militancia en 
cualquiera de las dos hipótesis que se formalicen.

“En el caso de mantener el registro, en el caso de no mante-
nerlo hay muchos grupos al interior del PRD que están querien-
do reorganizarse, pero aún falta tiempo”.

Indicó que este día seria parte de una reunión nacional para 
dar seguimiento al escenario político que está enfrentando el 
PRD por su aparente desaparición.   

En esta elección del 2 de junio los porcentajes de los parti-
dos que no alcanzaron el 3% en la votación quedaron así:

  EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA (PRD), OBTUVO 51 
MIL 922 VOTOS, EL 1.9526 POR CIENTO
  PACTO SOCIAL DE INTEGRACIÓN (PSI), 56 MIL 059 VOTOS CON UN 

2.1082 POR CIENTO   
  PARTIDO NUEVA ALIANZA (PANAL), CON 59 MIL 871 VOTOS, CON 

2.2516 POR CIENTO
  FUERZA POR MÉXICO (FXM) 52 MIL 993 VOTOS, CON EL 1.9929 POR 

CIENTO

                   °AURELIA NAVARRO

AN LUCHARÁ EN LOS 
TRIBUNALES LA ALCALDÍA 
DE SAN PEDRO CHOLULA
Puebla, Pue. La perredista Roxana 
Luna Porquillo confía que el Tribu-
nal Electoral anule los Cómputos 
Supletorios que le quitaron el triunfo 
electoral para entregar la constan-
cia de mayoría a su contrincante, la 
morenista Tonantzin Fernández Díaz 
como alcaldesa electa de San Pedro 
Cholula para el periodo 2024-2027. 

En compañía de los dirigentes es-
tatales del Partido Acción Nacional 
(PAN), Augusta Díaz de Rivera; del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Carlos Martínez Amador, y el 
delegado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Roberto Padilla, 
Luna Porquillo confirmó que interpu-
so el recurso de impugnación.

Indicó que el recurso de incon-
formidad fue presentado este 10 de 
junio ante el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) para 
revertir la constancia de mayoría que 
fue entregada a la candidata del par-
tido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) el pasado miércoles, 
por incurrir Fernández Díaz en agra-
vios que ponen en duda el aparente 
nombramiento de alcaldesa electa.

Los argumentos de la perredista 
son, violaciones al proceso electoral, 
y violaciones constitucionales, en am-
bos acusó que fueron documentados 
ante la autoridad electoral pero que 
a la fecha no han sido procesados, 
como la entrega de calentadores.

Así como la página oficial del 
Ayuntamiento de San Pedro Cholula 
(siglado por el PAN con Paola An-
gón) haciendo campaña por More-
ra, el apoyo por compra de votos, y 
coacción del voto, a lo que se suma el 
uso de imágenes religiosas que fue-
ron usadas durante todo el proceso 
electoral.

“Vamos a defender nuestro 
triunfo”, dijo Roxana Luna al ar-
gumentar que la diferencia entre 
el primero y segundo lugar, es de 
apenas 1 por ciento con la diferen-
cia de los votos nulos.

“Tenemos muchas posibilidades 
para revertir esta constancia, y si hay 
elementos necesarios que nosotros 
estamos conscientes, el Tribunal ten-
drá que resolver la nulidad del proce-
so electoral en San Pedro Cholula. 
Todo está documentado con denun-
cias permanentes”.

Luna Porquillo acusó que el Con-
sejo Municipal de Cholula tenía que 
haber sesionado al segundo día de 
la elección, pero se resistió a hacer 
este cómputo argumentando que no 
había quórum suficiente obligando a 
los Cómputos Supletorios donde el 
IEE atrajo la elección. °AURELIA NAVARRO

Morena Puebla espera veredicto nacional sobre expulsión de traidores
Puebla, Pue. La dirigente del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (More-
na), Olga Lucia Romero Garci-Crespo 
confirmó que será la Comisión de Honor 
y Justicia del partido la que resuelva el 
destino de los militantes que fueron de-
nunciados por operar en favor de la opo-
sición en este proceso electoral del 2 de 
junio.

Romero Garci-Crespo reveló que al-
gunas de las quejas fueron tramitadas 
directamente hasta el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) de Morena, por lo que a 
la dirigencia estatal sólo le resta esperar 
a recibir las resoluciones para saber si 
serán expulsados o no del partido guinda.  

Evitó precisar cuántos militantes es-
tán en esta situación, pero reconoció que 
existen evidencias de la traición que hi-
cieron algunos militantes, no sólo contra 
el partido guinda, sino a los candidatos 
que fueron siglados por la coalición “Si-
gamos Haciendo Historia”. 

La morenista reconoció que desde 
que estos perfiles, de los que omitió dar 
nombres, se pronunciaron abiertamente 
por apoyar a los candidatos de la opo-
sición, no se ha tenido ninguna clase de 

acercamiento con ellos.
Pero militantes del partido se han en-

cargado de promover las quejas contra 
quienes hicieron de lado al movimiento 
para sumarse a los candidatos de la coa-
lición opositora del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), Partido Acción 
Nacional (PAN), Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y Pacto Social de In-
tegración (PSI).

“Será la Comisión de Honor y Justicia 
la que se encargue de resolver sus situa-
ciones y hay compañeros que fueron di-
rectamente al Comité Ejecutivo Nacional, 
iremos recibiendo las resoluciones de es-
tos casos”, cerró. °AURELIA NAVARRO
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RODRIGO ABDALA 
DIRIGIRÁ LA TRANSICIÓN 
ENTRE SERGIO SALOMÓN 
Y ALEJANDRO ARMENTA
Puebla, Pue. Rodrigo Abdala Darti-
gues fue designado por el goberna-
dor electo de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Alejandro Armen-
ta Mier como coordinador de los tra-
bajos de transición que se tendrá con 
el Gobierno del Estado actual.

Para este trabajo, Abdala contará 
con tres secretarios técnicos, entre 
ellos José Luis García Parra, más dos 
perfiles mujeres para formar en su to-
talidad el Comité de Transición.

Armenta Mier, precisó que este 
comité será integrado por áreas ad-
ministrativas para que toda la docu-
mentación sea recibida y revisada 
por entidad, despacho, Secretarías, 
dependencia, incluso por entidad ha-
blando de conocer la situación de los 
municipios.

De esto, Rodrigo Abdala coordi-
nador de la transición del gobernador 
entrante, precisó que la fecha límite 
para instalar la Mesa de Transición 
es el mes de julio.

En esta tónica, el morenista reite-
ró que quienes formen parte de esta 
nueva encomienda deben tener claro 
que no es un pase directo a formar 
parte del Gabinete Estatal, ya que 
esas carteras estarán ocupadas por 
otros perfiles.

Se espera que a lo largo de la ter-
cera semana de junio se tenga una de 
las primeras reuniones entre Rodrigo 
Abadala y el secretario de Goberna-
ción de la administración de Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, Javier 
Aquino Limón, para ir definiendo la 
instalación de la Mesa de Transición. 

°AURELIA NAVARRO

Disfruta de la gastronomía, arte 
y cultura de Oaxaca en Puebla

Del 21 al 30 de junio, estará en Puebla ca-
pital una nueva edición de “Presencia de 
Oaxaca”; iniciativa traída por el Instituto 
Municipal de Arte y Cultura junto al Patro-
nato Cultural Oaxaqueño para compartir 
la riqueza de ocho regiones del estado 
sureño, desde el Parque del Carmen.

Este evento ofrecerá la oportunidad 
de ser parte de una muestra artesanal, 
gastronómica, musical y cultural de Oa-
xaca, a través de más de 80 stands de 
artesanías, venta de mezcal y produc-

tos varios. También, habrá oferta de 
entidades invitadas como Taxco, Mi-
choacán, Estado de México y Chiapas, 
además de países como Perú, Ecuador 
y Turquía.

Como parte de Presencia de Oaxa-
ca habrá presentaciones musicales y de 
danzas tradicionales el sábado 22 de ju-
nio, además de la realización de la tradi-
cional Calenda, que comienza en el Zó-
calo a las 15:00 horas y finalizando en el 
Parque del Carmen.

A lo largo del domingo 23 de junio se 
celebrará la Guelaguetza Raíces Oaxa-
queñas, mientras que el domingo 30 de 
junio, a las 13:30 horas, destaca la pre-
sentación del grupo folklórico mexicano 
“Trío Monte Albán”, con un concierto es-
pecial en zapoteco istmeño.

La agenda completa de Presencia de 
Oaxaca podrá consultarse en las redes 
sociales @PueblaAyto y @IMACP, así 
como en la página oficial pueblacapital.
gob.mx. °REDACCIÓN

JUNIO ES EL MES CON MÁS DE 200 
ACTIVIDADES EN 21 MUSEOS DE PUEBLA

Puebla, Pue.  La oferta cultural para junio 
es de más de 200 actividades en los 21 
museos del estado.

Entre las actividades destaca el 26 
aniversario de San Pedro Museo de Arte, 
donde se realizará el “Concierto de Bole-
ro de Ravel” junto con la Orquesta Sinfó-
nica del Estado de Puebla, este viernes 
14 de junio de 2024, a las 19:00 horas.

Mientras que, en el Museo Regional 
de Cholula, habrá una “Fiesta Pride” que 
iniciará con una presentación de libro, 
charlas sobre diversidad sexual, ballet 

folklórico incluyente, performance y DJ 
para conmemorar el Día Internacional del 
Orgullo LGBT este 15 de junio de 15:30 a 
22:00 horas.

Anel Nochebuena, directora de Museos 
Puebla, adelantó que, durante el verano, ha-
brá actividades para los niños en el Museo 
Internacional del Barroco, el de la Evolución 
Puebla, Museo del Ejército y Fuerza Aérea 
Mexicanos, Museo Regional de Cholula y el 
Complejo Museístico “La Constancia Mexi-
cana”. Las inscripciones estarán abiertas del 
17 de junio al 4 julio de 2024.

Se llevará a cabo el tradicional “Con-
cierto a la luz de las velas” en la Bibliote-
ca Palafoxiana el próximo 27 de junio a 
las 19:00 horas.

Mientras que, en el Museo Internacio-
nal del Barroco, la Orquesta Filarmónica 
del estado de Puebla deleitará a los asis-
tentes con el concierto “Petite la fete de la 
musique”, alusivo a la Fiesta de la Música 
Francesa el 23 de junio a las 12:00 horas. 

La cartelera completa de junio con 
más de 200 actividades se puede con-
sultar en las redes sociales: @museos-
puebla (Facebook e Instagram), @Pue-
blaMuseos (X, antes Twitter) y en el sitio 
web: sc.puebla.gob.mx °REDACCIÓN



9POLÍTICAMARTES.11.06.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com



REGIONAL 10 MIÉRCOLES.12.06.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

PREOCUPA A POBLADORES DE TEHUACÁN 
DESABASTO DE AGUA POTABLE

Tehuacán, Pue. Preocupación a los ha-
bitantes del municipio de Tehuacán ante 
el desabasto de agua embotellada por 
ejemplo el Agua Ciel cuando acuden al-
gunos domicilios hacer las entregas últi-
mamente han tardado hasta tres sema-
nas en pasar a repartir a los hogares de 
los ciudadanos, si van a las tiendas se 

pueden ver los estantes vacíos.

 ESCASEZ DE AGUA POTABLE
Otra gran problemática que se vive y se 
ve en la ciudad de Tehuacán es la falta 
de agua potable en diferentes colonias, 
en OSAPAP contaba anteriormente con 
un calendario para ver qué días caía en 

diferentes colonias por el momento ese 
calendario ha dejado de respetarse.

Hasta el momento los habitantes del 
municipio de Tehuacán tienen preocupa-
ción ya que se han visto en la necesidad 
de comprar pipas los que tienen en don-
de guardar agua como, cisternas o tina-
cos. LUZ MARIA ZAYAS

Tecamachalco se pintó de 
transformación y progreso con los 
triunfos de Armenta y Sheinbaum

Con el triunfo de los candidatos de Mo-
rena, Tecamachalco se pintó de transfor-
mación y progreso, refirió la presidenta 
estatal de Morena, Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo en un encuentro con me-
dios en la región, en donde, recalcó que 
ahora, en el municipio hay una proyec-
ción de trabajo y unidad, además de 
coordinación con el gobierno electo de 
Alejandro Armenta y la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum.

“En Tecamachalco se terminó la elec-
ción, ahora vienen tiempos de cambio, te-
nemos que trabajar para fortalecer la cuar-
ta transformación y el gobierno humanista 

que ha dejado como legado el presidente 
Andrés Manuel López Obrador” acotó la 
presidenta estatal de Morena.

En el encuentro, el presidente electo 
de Tecamachalco, Mateo Hernández se-
ñaló que ahora vienen tiempos de recon-
ciliación y expuso que, buscará a todos 
los liderazgos de la región para conso-
lidar la unidad, sin distingo y colores de 
partido, privilegiado un solo proyecto el 
progreso de Tecamachalco.

Por su parte, el diputado local electo, 
Andrés Villegas, reconoció en el gober-
nador electo Alejandro Armenta, como 
un hombre de trabajo, con quién se va a 

coordinar para aterrizar todos los proyec-
tos planteados durante la campaña, para 
que se hagan una realidad en la región 
para aterrizar la fuerza de la cuarta trans-
formación, con disciplina y  caminando de 
la mano con los tres órdenes de gobierno 
para defender los ideales de este movi-
miento.

Finalmente, Agustín Guerrero Secre-
tario de Morena, señaló que los 36 mi-
llones de votos con lo que ganó la pre-
sidenta electa, y las 134 presidencias 
municipales, así como 26 diputados loca-
les y 16 federales, son una decisión cate-
górica de la población, en el que, exigen 
respeto,  justicia y una vida digna para 
garantizar la transparencia y la transfor-
mación del país; la reunión entre Shein-
baum y López Obrador, marcan agenda 
y mandan un mensaje a la población de 
trabajo inmediato en favor de la niñez, 
las mujeres, los trabajadores, la seguri-
dad social, las condiciones laborales, y la 
justicia que serán temas de análisis con 
las reformas planteadas como demandas 
sentidas de la población.

En el encuentro con los medios de co-
municación acompañaron a la presidenta 
estatal de Morena, el Secretario General 
de Morena, Agustín Guerrero; Andrés Vi-
llegas, diputado electo; y Mateo Hernán-
dez, presidente electo de Tecamachalco. 
REDACCIÓN

SERÁ UNA TRANSICIÓN 
EJEMPLAR PARA UN 
FUTURO PRÓSPERO Y 
JUSTO PARA IZÚCAR: 
IRENE OLEA
Izúcar, Pue. En Casa Colorada, Irene 
Olea, Presidenta Municipal de Izúcar, 
recibió a Eliseo Morales, presidente 
electo para el periodo 2024-2027.

En un acto celebrado en la sede 
del poder municipal, la presidenta 
municipal Constitucional de Izúcar de 
Matamoros, Irene Olea Torres, reci-
bió con un cálido y fraternal gesto al 
ciudadano Eliseo Morales Rosales, 
quien recientemente fue acreditado 
por el Instituto Electoral del Estado 
como presidente municipal electo 
para el periodo 2024-2027, tras haber 
recibido su constancia de mayoría.

Olea Torres expresó felicitacio-
nes a Morales Rosales, resaltando 
el respeto del gobierno municipal a 
la voluntad popular expresada en las 
urnas, y garantizando una transición 
ordenada y pacífica, en concordancia 
con los principios de la Cuarta Trans-
formación.

Asimismo, se enfatizó la impor-
tancia de una entrega-recepción que 
refleje los más altos estándares de 
institucionalidad y responsabilidad. 
Se anunció que dicho proceso se lle-
vará a cabo de manera coordinada 
desde la Oficina de la Presidencia 
Municipal, abarcando tanto aspectos 
administrativos como políticos.

Por su parte, Eliseo Morales Ro-
sales aseguró que "una transición 
como la que se va a dar genera con-
fianza hacia todo el pueblo de Izúcar 
de Matamoros". Agradeció el reco-
nocimiento hacia su persona y hacia 
los miembros de su planilla electa de 
regidores, reiterando su compromiso 
de servir a la comunidad con trabajo 
y dedicación.

Morales Rosales también agrade-
ció la confianza del pueblo al proyec-
to que encabeza y garantizó "ratificar 
su compromiso con todos los izuca-
renses para dar su mejor esfuerzo 
para gobernar".

Enfatizó que es oportuno, de ma-
nera colectiva, trabajar de la mano 
con el pueblo, corregir lo que sea ne-
cesario y darle continuidad a lo que 
esté bien.

Ambos líderes coincidieron en la 
importancia de este momento crucial 
para Izúcar de Matamoros y se com-
prometieron a trabajar en conjunto 
para garantizar una transición ejem-
plar que siente las bases para un fu-
turo próspero y justo para todos los 
habitantes del municipio. REDACCIÓN
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IZÚCAR MANTIENE TRABAJO 
FORESTAL MEDIANTE 
CONVENIO CON LA CONAFOR
Izúcar, Pue. Irene Olea Torres, presi-
denta municipal de Izúcar de Matamo-
ros, firmó un convenio de colaboración 
con la Comisión Nacional Forestal 
para dar continuidad al Programa de 
Servicios Ambientales mediante el Me-
canismo de Fondos Concurrentes, em-
prendido por su gobierno. En la actual 
administración, las áreas protegidas se 
han ampliado de 600 a mil 200 hectá-
reas, abarcando seis núcleos agrarios, 
acciones respaldadas por el gobierno 
federal. REDACCIÓN

LOCALIZAN CUERPO 
MIENTRAS EL VEHÍCULO 
ERA CALCINADO 
Puebla, Pue. La mañana de este mar-
tes se registró una fuerte movilización 
policiaca tras el hallazgo de un cadáver 
calcinado al interior de la cajuela de un 
vehículo en el estacionamiento del Mer-
cado Hidalgo.

El automóvil de color rojo cuenta 
con reporte de robo.También abando-
naron un mensaje en una cartulina en 
la que firma un supuesto grupo llamado 
“Comando Especial El Diablo”.

AUTO CON REPORTE DE ROBO
Las autoridades informaron que el auto 
de color rojo tiene reporte de robo me-
diante violencia ayer por la noche en la 
ciudad de Puebla. 

La zona fue acordonada por Perso-
nal de Fiscalía General del Estado de 
Puebla quien ya labora en el lugar para 
realizar las labores correspondientes y 
realizar el levantamiento de cadáver.
           REDACCIÓN

Izúcar, Tehuacán, Huejotzingo y Acatlán 
zonas donde sufren más por el DENGUE

Puebla, Pue. En lo que va del año, en 
Puebla se han registrado 235 casos con-
firmados de dengue, de los cuales el 70 
por ciento se concentraron en las jurisdic-
ciones sanitarias de Izúcar de Matamo-
ros, Tehuacán, Huejotzingo y Acatlán de 
Osorio.

Según información de la titular de la 
Secretaría de Salud, Araceli Soria Córdo-
ba, esta cifra de contagios corresponde 
al corte de la semana 22 epidemiológica 
del 2024.

Dijo que ante esta situación, a partir 
del 12 al 17 de junio de 2024, se cons-

tituirán los Comandos de Contención de 
Dengue Municipales con el fin de fortale-
cer acuerdos y trabajar en coordinación 
con los ayuntamientos, como parte de las 
acciones para mitigar la enfermedad en 
zonas endémicas.

Pidió a los poblanos que viven en las 
zonas endémicas a seguir las indicacio-
nes de las autoridades sanitarias; princi-
palmente mantener limpios patios y ca-
charros y acudir a la unidad médica más 
cercana en caso de presentar síntomas 
como fiebre, náuseas o sarpullido para 
recibir el tratamiento oportuno. SILVINO CUATE

En Coyula pobladores lincha a 4 presuntos ladrones

Atlixco, Pue.  En un hecho estremecedor, 
cuatro hombres no identificados fueron 
brutalmente linchados por los habitantes 
de San Jerónimo Coyula, una comunidad 
perteneciente al municipio de Atlixco. Los 
hombres fueron sorprendidos en el acto 
de cometer un robo, aunque no se espe-
cifica el objeto del delito, lo que desató la 
furia de los pobladores.

El violento suceso se desarrolló cuan-
do los hombres fueron retenidos, golpea-
dos, rociados con gasolina y quemados 
vivos por los residentes de la comunidad. 
La magnitud de la violencia fue tal que los 
ciudadanos impidieron la intervención de 
las corporaciones policiacas y del Ejérci-
to Mexicano hasta que los cuerpos de los 
linchados quedaron calcinados.
 Tras el linchamiento de 4 personas en 
la comunidad de San Jerónimo Coyula, 
en el municipio de Atlixco, la Secreta-
ría de Seguridad Pública del Estado 
informó que mantiene un dispositivo 

de seguridad, en coordinación con au-
toridades federales y municipales, para 
liberar a una persona privada de la li-
bertad.

A través de un comunicado, esta de-
pendencia estatal comunicó que cuen-
tan con un grupo, de aproximadamente 
450 personas, distribuido en las entra-
das principales a la comunidad en ac-
titud agresiva, lo que impide el acceso 
a servicios médicos y de emergencias; 
negándose en todo momento de enta-
blar diálogo con las autoridades.

De acuerdo con los reportes, el ho-
micidio tumultuario por parte de pobla-
dores, en agravio de cuatro hombres, 
fue por ser señalados de robar un vehí-
culo en una comunidad aledaña.

Por ello, al momento las autoridades 
de los tres órdenes de gobierno perma-
necerán en la zona y han iniciado las 
investigaciones correspondientes.  

  SILVINO CUATE / PAOLA AROCHE

Liberan a ratera herida 
en Coyula, Atlixco, tras 
negociar con la población
Atlixco, Pue-  Tras extensas horas de ne-
gociaciones, las autoridades lograron la 
liberación de una mujer que había sido 
retenida por pobladores de San Jerónimo 
Coyula, Atlixco, desde el día de ayer. La 
retención estaba vinculada a acusacio-
nes de su participación en el robo de un 
vehículo.

El operativo de liberación, coordinado 
por la Secretaría de Seguridad Pública de 
Atlixco, la Secretaría de Gobernación del 
Estado de Puebla y la Policía Estatal, cul-
minó exitosamente después de largas y 
tensas negociaciones con los residentes 
del poblado.

Los hechos se desencadenaron cuan-
do la comunidad de San Jerónimo Co-
yula, unida por la indignación ante el in-
cremento de la delincuencia en la región, 
tomó la justicia en sus manos reteniendo 
a la mujer sospechosa del robo. Las au-
toridades locales fueron alertadas inme-
diatamente, y se inició un operativo para 
restablecer el orden y negociar la libera-
ción de la retenida.

Según informaron las autoridades, el 
proceso de negociación fue complicado 
debido a la firme postura de los poblado-
res, quienes exigían medidas inmediatas 
contra la delincuencia en su comunidad. 
Durante las conversaciones, se destacó 
la importancia de mantener el estado de 
derecho y permitir que las instituciones 

correspondientes llevaran a cabo las in-
vestigaciones y el proceso judicial ade-
cuado.

Finalmente, tras un esfuerzo conjun-
to de las dependencias involucradas, se 
logró convencer a los pobladores de libe-
rar a la mujer. Las autoridades se com-
prometieron a seguir de cerca el caso y 
a implementar acciones para mejorar la 
seguridad en San Jerónimo Coyula y sus 
alrededores

El Secretario de Seguridad Pública de 
Atlixco expresó su agradecimiento a los 
pobladores por permitir una resolución 
pacífica y destacó la necesidad de forta-

lecer la colaboración entre las comuni-
dades y las autoridades para combatir la 
delincuencia. Por su parte, la Secretaría 
de Gobernación del Estado de Puebla 
reiteró su compromiso con la justicia y la 
seguridad en la región.

Este incidente pone de relieve la cre-
ciente preocupación por la seguridad en 
las comunidades rurales y la necesidad 
de un enfoque integral y coordinado para 
enfrentar la criminalidad. Las autoridades 
han asegurado que continuarán trabajan-
do para garantizar la seguridad y la paz 
en Atlixco y en todo el estado de Puebla. 
PAOLA AROCHE
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E
l consumo de aceite de ricino está arrasan-
do en TikTok. #CastorOil (#AceiteDeRici-
no) tiene más de 60,000 publicaciones y 
las búsquedas en Google sobre el aceite 
de semilla de la planta se han más que du-

plicado desde 2022.
Pero si bien este prducto puede tener muchos su-

puestos beneficios, los expertos advierten que algu-
nas de estas tendencias pueden causar efectos se-
cundarios no deseados.

El aceite de ricino se deriva de las semillas de la 
planta Ricinus communis y se ha utilizado con fines 

medicinales y cosméticos desde el antiguo Egipto.
“Este producto tiene muchos usos excelentes”, 

aclara a Newsweek Jane Clarke, enfermera especia-
lizada en incontinencia de ConfidenceClub. “Se utiliza 
ampliamente en cosmética desde la antigüedad. Es un 
excelente humectante, puede tratar la resequedad leve 
de la piel y puede mejorar la fuerza y brillo del cabello”. 

Es decir, su uso se trata en su mayoría de aplica-
ciones externas. Sin embargo, en TikTok los influentes 
están promoviendo el consumo de aceite de ricino para 
“desintoxicar” el cuerpo, perder peso e incluso para su-
puestamente combatir enfermedades más graves.

“Los mitos más peligrosos que vemos, una y otra 
vez en plataformas como TikTok, no solo de los pro-
pios creadores, sino especialmente en los comenta-
rios, son que, uno, el aceite de ricino es una panacea 
para todo, incluido el cáncer; y dos, que es un milagro 
para perder peso”, afirma Clarke. 

Sin embargo, “no hay evidencia científica de que el 
producto tenga algún impacto en enfermedades gra-
ves como el cáncer. Esto es simplemente falso y son 
mitos muy dañinos”.

PERO ¿QUÉ HAY DE LA PÉRDIDA 
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Ojo con lo que 
ingieres: el aceite 

de ricino causa 
‘diarrea explosiva’

Consumir aceite de ricino, como se 
promueve en ciertas tendencias de 

TikTok, puede resultar contraproducente 
y muy dañino para la salud.

BY PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL

DE PESO CON ACEITE DE RICINO?
El aceite de ricino es un poderoso laxante y su uso 
frecuente puede causar graves consecuencias para 
la salud. “Lo más probable es que provoque desnu-
trición, deshidratación y desequilibrio electrolítico”, 
aclara la experta consultada.

“Una vez ingerido, activa los receptores de prosta-
glandinas, lo que provoca contracciones rápidas que 
empujan el contenido a través del intestino delgado 
a gran velocidad, sin darle tiempo a este de ingerir 
completamente el contenido y formar heces sólidas.   

“El aceite de ricino también inhibe la absorción de 

líquidos en el intestino, lo que acelera las deposicio-
nes y aumenta el riesgo de deshidratación y desequi-
librio electrolítico”.

Todo esto resulta en lo que Clarke describe como 
“diarrea explosiva”, náuseas y vómitos: “Por esta ra-
zón, a pesar de lo que los influentes de TikTok quieren 
hacernos creer, es aconsejable evitar por completo la 
ingesta de este producto”, razona Clarke. 

“En el pasado, el aceite de ricino se usaba con fines 
medicinales como laxante para curar el estreñimiento y 
para inducir el parto en mujeres con embarazos prolon-
gados. Sin embargo, ya no se recomienda para estos 

fines debido a preocupaciones de salud. El hecho es 
que en 2024 no necesitamos depender de los mismos 
laxantes que usaban los antiguos egipcios, la medicina 
ha avanzado y ahora tenemos opciones más seguras”.

¿Y qué pasa con sus beneficios de uso externo? 
“Si bien el uso externo del aceite es perfectamente 
seguro, es poco probable que tenga algún beneficio 
real aparte de la piel suave”, añade Clarke. “Tampoco 
hay forma de que ponérselo en el ombligo cure una 
enfermedad, pero sí podría arruinar tu ropa”. N

(Publicado en cooperación con Newsweek. 
Published in cooperation with Newsweek)
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“No tiene que haber 
preocupaciones”, 
dice Sheinbaum a 
inversionistas ante 

reforma Judicial; propone 
realizar encuesta

SHEINBAUM PIDIÓ A LOS INVERSIONISTAS NO 
PREOCUPASE POR UNA REFORMA AL PODER 

JUDICIAL YA QUE HAY ESTABILIDAD ECONÓMICA; 
RECORDÓ QUE EL PAÍS TIENE UNA AGENDA Y QUE 

EL PUEBLO ELIGIÓ UN PROYECTO.
POR: DALILA SARABIA

F
rente al nerviosismo de los 
mercados y de que el peso ha 
perdido terreno frente al dólar, 
Claudia Sheinbaum, virtual 
presidenta electa, mandó un 

mensaje claro a los inversionistas: hay 
estabilidad económica, pero no se pue-
de obviar que el país tiene una agenda 
a la que se le debe dar continuidad por-
que el pueblo “no eligió a una persona, 
sino un proyecto”.

“Hay certidumbre de la inversión 
en nuestro país porque hay estabilidad 
económica, hay estabilidad social, hay 
estabilidad política (…) pero al mismo 
tiempo, pues hay una agenda del pue-
blo de México, hay un proyecto de na-
ción, y ese también tiene que continuar 
y no hay por qué, no tiene por qué ha-
ber preocupaciones, ni de los inversio-
nistas, porque nuestro país va a seguir 
siendo un país cada vez más fuerte”, 
sostuvo Sheinbaum.

“Lo importante es que sepa quien 
va a invertir en México que hay certi-

dumbre de la inversión en nuestro país 
porque hay estabilidad económica, hay 
estabilidad social y hay estabilidad po-
lítica”, respondió @Claudiashein sobre 
la volatilidad del peso y la reforma al 

Poder Judicial. pic.twitter.com/EHw7V-
yaCdh

— Animal Político (@Pajaropolitico) 
June 11, 2024

Desde su triunfo el pasado 2 de ju-
nio y luego de que se informara que la 
reforma al Poder Judicial será una de 
las primeras en abordarse para que sea 
aprobada en septiembre, ha habido in-
certidumbre en los mercados y el peso 
ha perdido terreno frente al dólar.

Este lunes, después de que la vir-
tual presidenta electa se reuniera con 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y anunciara que del paquete 
de reformas que conforman el llamado 
Plan C, la del Poder Judicial sería una 
de las prioritarias para aprobar, incluso, 

antes de que el mandatario concluya su 
sexenio, el peso cayó hasta un 1.8 por 
ciento a 18.58 por dólar en las primeras 
operaciones en Asia.

SHEINBAUM PROPONE 
ENCUESTA SOBRE REFORMA 
AL PODER JUDICIAL
“A los inversionistas nacionales y ex-
tranjeros no tienen de qué preocupar-
se. Sus inversiones son seguras en 
México, en el marco, evidentemente, 
de nuestras leyes. Entonces, no tie-
nen por qué tener preocupación por 
una reforma en el Poder Judicial”, in-
sistió.

Incluso, puso en la mesa la reali-
zación de una encuesta para conocer 
¿qué opina el pueblo de México sobre 
el Poder Judicial? ¿Cuál es su opinión?

“Ustedes lo vieron, me acompaña-
ron en los mítines de la campaña, que 
preguntaba ¿qué opinan de los jueces 
en México? Y lamentablemente, y ade-
más hay muchas honrosas excepcio-
nes, la gente tiene una percepción de 
corrupción del Poder Judicial. 

Entonces tiene que avanzar la refor-
ma al Poder Judicial, fue parte de lo que 
se planteó en la campaña, y no tiene 
por qué haber preocupaciones, porque 
finalmente es para la fortaleza de la jus-
ticia en nuestro país, para la fortaleza 
de la seguridad, para la fortaleza del 
bienestar de las y los mexicanos. 

Entonces puede haber alguna situa-
ción en estos momentos, pero yo con-
fío en que la economía es sólida y que 
siempre va a haber diálogo por todos 
los sectores”, insistió la virtual presi-
denta electa.

RECORRIDOS CON AMLO 
AL NORTE DEL PAÍS 
En su casa de transición, y después de 
reunirse con Elizabeth Sherwood-Ran-
dall, asesora en materia de seguridad 
del presidente de Estados Unidos, Joe 
Biden, y con el embajador Ken Sala-
zar, Claudia Sheinbaum adelantó que 



15MIÉRCOLES.12.06.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com ANIMALPOLÍTICO

desde este próximo fin de semana acompañará al presidente 
López Obrador en sus recorridos de supervisión de obras por 
el país. Esta primera salida, detalló, se hará al norte del 
país, sin precisar el estado.

También dijo que ella viajará en vuelos comerciales por-
que no puede hacer uso de los recursos del Estado dis-
puestos para el presidente en funciones.

Sobre la reunión con la comitiva estadounidense, Shein-
baum aclaró que se trató de un encuentro informal en el 

que se abordaron temas como seguridad, economía y el 
tráfico ilegal de armas.

Respecto a la reunión que sostuvo con Elizabeth 
Sherwood-Randall, asesora del presidente Joe Biden para 

temas de seguridad, y con Ken Salazar, embajador de Esta-
dos Unidos en México, @Claudiashein dijo que se trató de 

un encuentro informal.
: @Dalila_Sarabia pic.twitter.com/fLmu99S29v

— Animal Político (@Pajaropolitico) June 11, 2024
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